
Prédication 13 décembre 2020 

 

Frères et sœurs,  

 

A l’approche de Noël, nos textes du jour nous montrent des individus qui 

se retrouvent investis par l’Esprit saint, déplacés dans leur existence, 

transportés, chacun, chacune, vers une mission à laquelle ils ne 

s’attendaient pas au départ…  

Des individus comme vous et moi, ni plus ni moins prêts, sans doute, à 

entrer dans ce que Dieu attend d’eux … 

Mais des individus qui ont su quand il en était temps dire ce oui décisif 

qui a orienté leur vie. 

L’un sera parmi les plus grands prophètes dont témoigne notre premier 

testament. 

Marie, est cette jeune fille dont l’acceptation inconditionnelle est la 

fondation nécessaire à ce projet de Dieu, cette Bonne nouvelle du salut 

qui s’incarne. 

Jean le Baptiste sera le précurseur et témoin de celui vers qui il orientera 

les yeux de la foule. 

Paul après avoir été renversé par Dieu sur le chemin de Damas, de 

persécuteur deviendra apôtre !! 

Quatre exemples de vies chamboulées, radicalement, par un appel 

auquel ils ont su répondre favorablement. Quatre témoins vers lesquels 

peuvent se tourner nos regards au moment où pour nous aussi, retentit 

l’appel.  

Ils ont tellement à nous dire ! 

Esaïe apporte la consolation au peuple en Exil, il annonce à ces 

contemporains dans la tourmente une promesse, plus proche encore 

qu’une promesse : une germination déjà à l’œuvre ! Il est question chez 

lui d’enthousiasme : autrement dit de la présence de Dieu, en lui. 
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Marie, après son oui et l’acceptation de ce bouleversement radical dans 

son destin, manifeste auprès de sa cousine une allégresse, une 

reconnaissance devant ce choix de Dieu qui s’est porté sur elle. 

Jean reprend les paroles d’Esaïe pour annoncer celui qui vient après lui.  

Paul enfin appelle à la joie celles et ceux qui ont été appelés. 

Voilà l’expérience dont nous rendent compte ces témoins fameux : cette 

présence en eux d’une force qui est celle de l’Esprit, dont ils 

reconnaissent qu’elle les remplit d’exaltation, leur donne courage et élan 

pour remplir la mission qu’ils ont acceptée par leur oui initial. 

Il est frappant de voir combien nous sommes loin, chez eux, de toute 

componction qui traduirait un sentiment d’avoir été mis à part par l’appel 

qu’ils ont reçu. Il n’est pas non plus question de quelque sacrifice que ce 

soit. 

Non, il est question de présence en eux de l’Esprit de Dieu qui crée ce 

dynamisme joyeux qui les met en marche pour remplir leur mission. 

En chacun, chacune, s’incarne la volonté de Dieu qui en fera des 

témoins majeurs de cette parole qui met en mouvement celui qui la 

reçoit.  

A l’approche du moment où Dieu choisit de s’incarner dans notre monde, 

accepterons-nous, nous aussi, avec enthousiasme d’entrer dans la 

grande cohorte de celles et ceux qui ont répondu oui ? Oui à la vie dans 

ce qu’elle a de plus jaillissant ? 

Accueillerons-nous l’Esprit, tel qu’il se présentera à nous, dans les 

rencontres offertes inopinément dans notre quotidien ?  

Ecouterons-nous cet appel qui nous sera adressé ou bien le laisserons-

nous s’étouffer dans le brouhaha matérialiste de notre quotidien ? 

Ces hommes, ces femmes, qui nous ont précédés dans la foi vivaient 

dans des périodes historiques guère plus reluisantes que celle que nous 

traversons aujourd’hui ! 

Leurs lendemains ne chantaient pas, leur avenir n’était pas tout tracé, et 

l’aurait-il été que leur vie a basculé suite à cet appel, les entraînant sur 

des chemins qu’ils ne pouvaient prévoir. 
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Mais ils s’y sont engagés d’un pas décidé. Leur oui a été un oui franc et 

clair.  

Le monde qui est le nôtre, tout bouleversé, et sans visibilité qu’il soit, est 

– il plus difficile que celui de la déportation à Babylone pour le peuple juif 

ou de l’occupation romaine au temps de Jésus ?  

L’avenir n’était pas plus rose, ni plus prévisible. Et cette jeune Marie qui 

brave les interdits et affronte une possible condamnation n’est pas en 

reste en terme de courage et d’engagement ! 

Au temps de l’Exil, un autre prophète, Jérémie, se fait porteur de la 

Parole de Dieu : moi, je sais les projets que j’ai formés – oracle du 

Seigneur – projets de prospérité et non de malheur, je vais vous donner 

un avenir et une espérance … 

Avec la naissance de Jésus, c’est pour le peuple juif, les prémices de cet 

avenir et de cette espérance. 

Et pour nous aujourd’hui, c’est cette même promesse qui retentit.  

Quand notre horizon semble hermétiquement refermé sur la 

désespérance, la parole de Dieu vient s’incarner en celles et ceux qui 

relèvent ce défi joyeux de se lever pour se mettre au service de la vision 

créatrice de Dieu pour le monde. 

Nous pouvons (et sans doute même le devons-nous !) être les acteurs 

de cette promesse pour nos contemporains. Nous avons à devenir 

lumière pour celles et ceux que la crainte, le désespoir, la solitude, et la 

précarité enferment dans les ténèbres de la détresse la plus profonde. 

Nous avons auparavant peut-être à accueillir, pour nous cette lumière, 

cette Bonne Nouvelle, cette promesse, dans nos vies, pour en être 

véritablement témoins pour les autres. 

Nous avons à nous laisser enthousiasmer, à nous laisser gagner par la 

puissance joyeuse de l’Esprit de Dieu en nous.  

Nous avons, nous aussi à dire ce oui, décisif peut-être, pour notre 

monde. 
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Ce n’est pas à nous de mesurer l’impact de notre engagement, nous 

avons seulement à accepter d’être humbles serviteurs et servantes de 

ce Dieu qui veut pour nous la vie … 

Le chemin se fera ensuite devant nous, avec ses aléas, ses joies et ses 

peines, mais toujours sous le regard de Dieu, et avec son soutien. 

Alors laissons s’incarner en nous la Parole qui va nous mettre en route, 

laissons-la naître, par nous, au monde. 

 


